



# Mateos entregará a las universidades este semestre el mapa de titulaciones

El nuevo sistema de financiación empezará a funcionar en el curso 2014-2015

E. A. S.  
SALAMANCA

El consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, Juan José Mateos, aseguró ayer en una entrevista concedida a la agencia Ical que el mapa de titulaciones universitarias de la región estará listo en el curso que está a punto de comenzar. "Tendrá un horizonte temporal de implantación para diez años. El documento se les entregará a las universidades en este trimestre".

Mateos también hizo declaraciones sobre el nuevo sistema de financiación universitaria, del que se ha hablado en los últimos tiempos. "Se tendrá para el año 2014-2015" y tendrá como base el contrato programa. A esto hay que añadir "una financiación por objetivos que tienen que ver con la docencia, con resultados académicos o la investigación". En opinión del consejero, este es el momento idóneo para ponerlo en marcha. "Ahora hay una situación que no hemos tenido nunca. Antes el contrato programa cubría el 82% del gasto y era muy difícil. Ahora, las universidades tienen la base asegurada y lo que se tiene que ganar es una financiación por objetivos, que se añade a lo que ya tienen seguro. En su momento hicimos un modelo interesante, pero nos faltaron los recursos. Ahora ya el sistema tiene un método de trabajo y un sistema de medida muy objetivo, de tal manera que estamos en condiciones de medir los resultados de las propias universidades y no



El consejero de Educación, Juan José Mateos.

ICAL

otra serie de cuestiones. Y además sabemos lo que valen las cosas, ahora las universidades en un año van a tener todas una contabilidad analítica por lo tanto cuando pongamos una medida vamos a saber lo que cuesta, porque lo tenemos estudiado y eso te hace tener herramientas para poderlo medir".

## Elección de rectores

Preguntado por el sistema de elección de los rectores y si sería necesario modificarlo, el consejero de Educación aseveró que "la Consejería lo que quiere es que el rector sea bueno. Lo importante es que las universidades elijan a su rector y lo hagan bien y después este ponga a personas válidas en

su equipo. La polémica no es la elección del rector o su preparación, sino la coordinación e implicación entre las universidades y la Consejería".

Mateos se ha referido en alguna ocasión a la necesidad de que las universidades mejoren su posición en los distintos *rankings*. En este sentido, indicó que estos listados "están ahí y hay que estar en ellos, pero también hay que elegir en cuál se quiere estar. Hay que identificar el *ranking* en el que cada universidad quiere estar y fortalecer las materias que evalúa. Lo que pasa es que hemos estado ajenos a ello, pues no hemos cuidado determinadas cosas que tienen que ver con la comunicación, con la presenta-

ción de los resultados, para poder estar en los *rankings*. Es importante estar en los *rankings* porque el que no está no se le conoce, no existe y por ello la Consejería va a ayudar a las universidades a estar en ellos".

Por último, el consejero de Educación valoró positivamente la primera etapa de adaptación el Espacio Europeo de Educación Superior. "Estoy satisfecho porque se ha cumplido la primera etapa y hemos salido bien. Pero soy consciente de que para el presente inmediato y el futuro tienen que cambiar. Las universidades tienen que elegir entre todas cuál es el camino de cada universidad con relación a lo que representan en la Comunidad, en España y en Europa. ■

## Educación descarta que vayan a producirse "recortes humanos"

■ El consejero de Educación, Juan José Mateos, descartó ayer en la localidad burgalesa de Villalbilla de Burgos que la Comunidad de Castilla y León vaya a sufrir recortes en materia de educación y garantizó que la "columna vertebral" del sistema educativo, el profesorado, seguirá trabajando como hasta el momento. Desde la polémica en la Comunidad de Madrid por el incremento de dos horas de trabajo a los docentes, así como los recortes en otras regiones, Mateos y su Consejería han reiterado en numerosas ocasiones que en Castilla y León "si hay que recortar se hará de las infraestructuras", no del personal.

■ El representante del Gobierno regional aseveró que la Consejería de Educación trabajará como lo ha venido haciendo estos años y que los recortes no afectarán al profesorado, sino que se orientarán hacia las infraestructuras. En este sentido, declaró que la Comunidad ha trabajado durante doce años en la creación de diversos centros escolares que permiten hablar de una "red moderna de colegios".

■ Mateos anunció que en el momento que se consiga tener un panorama económico más favorable se pondrán en marcha aquellos proyectos que por el momento no se podrán llevar a cabo por el déficit que arrastran las arcas públicas. "Es más importante hacer un esfuerzo en infraestructuras que en lo humano", puntualizó.

■ En relación a los recortes que se están produciendo en otras comunidades y las consiguientes protestas, el consejero instó al profesorado castellano y leonés a armar el hombro y seguir trabajando por la educación de los niños y jóvenes.